

## 高校2年生

僕は今年の夏、再び網走の地に行つてきました。参加者としては一回、ジュニアとしては今回で二回の合計で三回目となる網走自然体験学習となつた。

僕にとって網走とはジュニアリーダーの事を初めて知り、なりたいと思わてくれた思い出深い所でもありました。何度も言つてもそこは涼しく、厚木に住む僕らにとってはとてもすがりやすい場所です。毎年行つている農作業体験から始まり、流氷館や解剖体験、網走監獄などなかなか行くことができない場所に行き、沢山の体験をしてきました。担当になった班の子たちと仲良く最後まで楽しんできました。

ジュニアで行ける最後の網走は自分にとって、今まで一番楽しく、大変でとても思い出に残る網走でした。

いつかまた思い出深いあの場所へ再び足を運ぶ事があれば今まで作った思い出をゆっくり思い出してみたいですね。

僕は今年の夏、再び網走の地に行つてきました。参加者としては一回、ジュニアとしては今回で二回の合計で三回目となる網走自然体験学習となつた。

僕にとって網走とはジュニアリーダーの事を初めて知り、なりたいと思わてくれた思い出深い所でもありました。何度も言つてもそこは涼しく、厚木に住む僕らにとってはとてもすがりやすい場所です。毎年行つている農作業体験から始まり、流氷館や解剖体験、網走監獄などなかなか行くことができない場所に行き、沢山の体験をしてきました。担当になった班の子たちと仲良く最後まで楽しんできました。

ジュニアで行ける最後の網走は自分にとって、今まで一番楽しく、大変でとても思い出に残る網走でした。

いつかまた思い出深いあの場所へ再び足を運ぶ事があれば今まで作った思い出をゆっくり思い出してみたいですね。

今日、班付きリーダーとしてこの研修会に参加させて頂き、とても沢山の思い出や様々な経験を積ませてもらつたことが出来ました。

その中で、最も印象に残つてゐことがあります。それは、帰りのバスでいろんな班の子たちと話をした事です。

昨年、この研修会に参加した時は、自分の班の子を見たり、研修会のスケジュールが乱れないようにするなど、スマートに終わるようにするだけで精一杯でした。そのため、帰りのバスでは元気がなくなり、ほとんど話すことが出来ず、寝てしまつていきました。今思えば、なんて恥ずかしい事だらうと思います。だから今年は、全日程をこなし、後最後のバスまでリーダーでいようと心に決めていました。

当日、最後までリーダーでいられたかは分かりませんが、事後研修の時、自分の班の子たちが「最後まで『たちやん』と話せて楽しかった」とお母さんに話しているのを聞いて、とても嬉しかつたです。

今年度でジュニアリーダーとしての自分を卒業しますが、この言葉を忘れず、沢山の人の笑顔をつくれるような人間になれるように努力したいと思います。今回は、貴重な経験をさせていただき、本当にありがとうございました。残り数カ月、精一杯頑張ります。



みんなでジャンプ！！



一度目となる網走研修は、昨年とはまた違つたメンバーと楽しく、そして思い出に残る研修になりました。

一日目はじやがいも掘りにかかり作り。

二日目は流氷館に行きクリオネやアイヌについていろいろな話を聞いたり見たりしました。

三日目は網走市の小学生と一緒にコカ・コーラレッドスパークスの方々にタグラグビーを教えてもらい、最後には試合もやって白熱した時間でした。その後はエミューというダチョウみたいな生き物がいる牧場に行き、お話を聞いて、えさをあげたりしました。

そして最終日には、網走監獄に行き、昔、ここにいた囚人のとてもかくで散々な生活をした話を聞いたりスタンプラリーなどをして大いに盛り上りました。

こうしてあつという間に終わつてしまつた網走研修でしたが班の子たちや他の班の子とも仲良く三泊もすごせたのでとても良かったです。もしもまた時間があれば網走に行きたいです。



かかし作り

事前研修から始まり、本研修そして事後研修まで長い時間を班の子と過ごす中で心配な事も沢山ありました。それでも良い子たちでそんな不安は吹つ飛びました。北海道という小学生にとっては遠い場所で三泊四日過ごすことはとても不安だったと思いますが、お互い協力しあいながら全ての日程を終えることができました。

高2で網走研修に参加したので背負うものも沢山ありました。が、それよりも楽しい方が多く良い思い出になりました。

この網走の交流は毎年続いておりJrとしてこの研修会に参加したいと思っている中学生や高校生も沢山いると思います。

中学生はこれからまだ活動する時間があります。大人の方は市だけではなく地区での活躍も見て下さっているので選ばれることができます。精一杯頑張ってほしいです。

研修に参加してくれた小学生がJrになつてくれる事は私たちの夢もあります。



# 高校1年生

私は初めて飛行機に乗って北海道に行きました。離陸の時に小学生よりもはしゃいでしまって「あねごうるさいー」なんて言わってしまいました。班員もはしゃいでいて楽しそうでした。

2年間の思いがやっと叶った。  
あばしり自然体験研修に参加していた先輩の様になりたくて頑張つてきました。だから、参加が決まって嬉しかったです。そして、子どもたちと触れ合う事が楽しみでした。

保護者説明会で「うちの子をお願いします」と保護者に言われた時、责任感を感じました。

事前研修では、上手くできない事ばかりでした。班の話し合いで女の子の意見が多くなり、男の子たちに意見をもらうのが難しかったです。

本研修では、公共の場では周りの方に迷惑にならない様に配慮しました。他にも、網走市としては特に暑い日が続いたので体調不良者がプログラムに参加できなくて残念でした。事後研修で、大きくなつたみんなと会いました。意見が言えなかつた男の子も言えるようになつていきました。

私は先輩や大人の方の凄まじい力に圧倒されっぱかりでした。今後は経験を積んで後輩を引っ張つて、楽しませられる様に頑張りたいです。

3日目のタグラグビー教室は病人係をしていましたがみんな楽しそうでした。モヨロ貝塚のガイコツにはびっくりしました。エミューは可愛かったです。雨が降ってきて嫌でした。その夜、スタンツ発表があり、今までの努力が見えました。

4日目は最終日でみんな寂しそうでした。監獄で大冒険をしてお土産を買いました。飛行機の時間が遅れてしまつたが、みんな静かに待つていて四日間で凄く成長し嬉しかつたです。帰りのバスでのモノマネ大会は面白かったです。班員と一緒に楽しめて大満足です。また行きたいです。

私は今回が初めての網走で初めての北海道でした。初めての場所に1人で8人の子どもたちを連れて行くことに初めは不安を抱いていました。でも本研修の時にはジュニアの人や大人の方が声をかけて下さったおかげで緊張が解け、子どもたちとも接しやすくなりました。子どもたちは何をするにも楽しそうにしていて見ている私たちも楽しくなりました。ジュニアはいつもの依頼よりも人数が少なく動くことが多いと感じました。

そして本研修では改めて先輩方の凄さを実感しました。お昼ごはんの時に時間が余つてしまつたとき臨機応変に対応してゲームの山を作つてゲームをしていました。私は先輩方のように臨機応変に対応できるようになりたいと思います。

最近、網走に行った子に会つて笑顔で話しかけられたときはとても嬉しくて網走に行かせていただいてとても良かつたと思いました。

私自身、小学生時代にあばしりに行つた事が理由でジュニアリーダーに入ったので、今年の夏に班付きリーダーとしてあばしりに行かせて頂いてとても嬉しかつたです。

そして、今まで中学生との研修会ではあまり経験出来なかつたことも多く経験させてもらいました。人の話を聞かせる大変さ、行事を予定通りに行つう大切さ、大変さなど多くのことを学べる研修会だつたと思います。自分たちの連絡の甘さが子どもたちの混乱を招いてしまうことがあります。自分たちも学びました。大変な事も多かつたですが、そんな大変な思いをした分だけ達成感もとつもありました。帰りのバスで中学生になつたらジュニアをやりたいと言つてくれる人がいたり、自分たちの仕事を見て、やってみたいくつて思つてくれた人がいたり、自分たちの仕事を見て、今後も、今回のあばしり研修で経験した事を生かして活動していくと思います。

いたごち

てんとらんど

## 編集後記

厚木市の大事業である網走研修に今年も八名のジュニアが参加することが出来ました。

これはジュニアの感想ですが興味を持つた小五、小六の人たちは今年の研修会にぜひとも参加してみてください。とても良い夏の思い出になると思います。

